

Lunes 09 de abril 2012

Última modificación 11.04.2012

El Financiero España, factor de desconfianza en mercados Clara Zepeda Hurtado Con un balance negativo durante la Semana Santa, los mercados financieros internacionales exigen más contundencia a España para alejar el fantasma de un rescate. España no logra sacudirse la desconfianza que genera en la Unión Europea y en los mercados en el mundo, ya que la fragilidad creciente que ha manifestado la economía española ha tenido como consecuencia el repunte de las tasas de sus bonos a diez años, hasta cerca de 5.90 por ciento, mientras que la prima de riesgo superó los 400 puntos básicos la semana pasada. El deterioro fiscal, los ajustes en el gasto, el alza de impuestos, la crisis del sector vivienda y los requerimientos de capital de los bancos son los principales riesgos para la economía ibérica, afirmó Monex. P.C. España, Unión Europea, crisis, sistema financiero BID aprueba préstamo por 300 mdd para el proyecto Etileno XXI Esther Arzate El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) aprobó un préstamo por 300 millones de dólares al consorcio formado entre la empresa brasileña Braskem y la mexicana Idesa para el proyecto petroquímico Etileno XXI, que está en proceso de construcción en el municipio de Nanchital, Veracruz. El BID informó que el crédito será complementado con un préstamo sindicado de aproximadamente 300 millones de dólares. La obra requerirá una inversión global superior a los dos mil millones de dólares, por lo que es considerada como la más importante del sector privado de la industria petroquímica en México. P.C. sector energético, inversión, petroquímica, BID, Etileno XXI Brasil rechaza acusaciones de proteccionismo (AFP) BRASILIA, 8 de abril.- Brasil rechazó como "injusta" la acusación de proteccionismo y dijo que las medidas que adoptó para favorecer su industria en medio de la crisis son "de defensa comercial" y no violan las reglas internacionales, según declaraciones oficiales divulgadas este domingo. "No hay proteccionismo. Esa crítica es injusta. Estamos practicando defensa comercial. ¿Cuál es el límite? El límite de los acuerdos, de la legalidad, de los reglamentos internacionales", sostuvo el ministro de Desarrollo, Industria y Comercio Exterior, Fernando Pimentel, en una entrevista con el diario Estado de Sao Paulo. Brasil, la mayor economía de Latinoamérica y sexta del mundo, restringió en los últimos meses el comercio de automóviles y piezas con México y países asiáticos, tras la revisión de acuerdos o la imposición de nuevas exigencias para su importación. P.C. proteccionismo, Brasil La "normalidad" en el capitalismo Araceli Damián* La persistencia y elevada magnitud de la pobreza continúa siendo un tema que convoca a la reflexión. La sociedad del siglo XXI presenta las condiciones materiales para erradicarla; aun así, las élites no tienen el interés real en que ello suceda y, por el contrario, reducen los derechos laborales de la mayoría de los trabajadores en el mundo, como lo han hecho recientemente en Grecia y España. Cada día las élites consiguen mayor libertad para imponer sus prioridades, en parte debido a que han logrado que la mayor parte de los miembros de la sociedad mantenga una conducta "normal", es decir acorde con los principios que rigen el funcionamiento del capitalismo. Existen elementos que determinan esta conducta y, por tanto, su análisis es fundamental para entender cómo incidir en ésta. P.C. capitalismo, pobreza, trabajadores, empleo La economía informal, "abarrota" de jóvenes Zenyazen Flores Debido a que la industria y el sector formal de la economía no son capaces de crear oportunidades suficientes de empleo, la Organización Internacional del Trabajo (OIT) advirtió que existe el riesgo de que la economía informal se vea cada vez más "abarrota" de jóvenes en los países en desarrollo, como ocurre en México. Lo anterior se explica porque en las economías emergentes y en desarrollo persisten deficiencias estructurales en sus modelos de crecimiento y en el mercado laboral, así como una incidencia mayor de la pobreza y la informalidad, que han avanzado en los últimos diez años. En el informe "La crisis del empleo de los jóvenes: ¡Actuemos ya!", elaborado con motivo de la 101 Conferencia Internacional del Trabajo de la OIT, ésta hizo una selección de nueve países donde la incorporación de los jóvenes en la informalidad es mayor respecto de la inserción de los adultos a ese sector. P.C. economía informal, jóvenes, crisis, economías emergentes Reforma Cuesta desempleo \$2.8 billones.- CCE Por Verónica Gascón Cd. de México (09 abril 2012).- La falta de empleos dignos y oportunidades para la población joven le cuesta al País 2.8 billones de pesos anuales, advirtió el Consejo Coordinador Empresarial (CCE). El organismo cúpula advirtió que el País está desaprovechando el bono demográfico, lo cual significa tener una gran cantidad de población en edad de trabajar, pero sin opciones de desarrollo. "El costo de oportunidad por no aprovechar el bono demográfico, que irremisiblemente empezará a declinar en unos años, podría ascender a 2.8 billones de pesos anuales, por la población que no encuentra empleo digno y oportunidades para vivir mejor y producir más", señaló Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente del CCE. P.C. CCE, desempleo, bono demográfico, empleo, jóvenes Otorgan estímulos y facilidades fiscales Por Ma. Dolores Ortega Monterrey México (09 abril 2012).- El Ejecutivo federal decretó una serie de estímulos fiscales y facilidades administrativas a favor de los contribuyentes, en materia de IETU, IDE, ISR, dictamen fiscal, entre otros, según lo publicado en el Diario Oficial de la Federación el pasado 30 de marzo. Fiscalistas detallaron que entre las facilidades y estímulos destacan el cálculo del IETU que será bimestral, que los intereses reales ya no serán acumulables, no será necesario presentar dictamen para la devolución del IDE, y libera de dictamen fiscal a las Pymes con ingresos inferiores a 40 millones de pesos anuales. Adolfo Durón, ex director fiscal de la Caintra Nuevo León, destacó los logros en la simplificación en el pago del IETU, la ampliación de 34.8 a 40 millones sobre la obligatoriedad del dictamen fiscal y la recuperación del IDE. P.C. política fiscal, impuestos, pymes Saca EU ventaja en gas a México Por Alejandra Buendía y Palmira González Cd. de México México (09 abril 2012).- Las reservas de gas no conocen fronteras, pero, en lo que a su aprovechamiento se refiere, el río Bravo divide dos realidades opuestas. Una foto aérea tomada recientemente en un punto en la frontera entre Tamaulipas y Texas ilustra el contraste: auge en Estados Unidos y pobre actividad en México. En la imagen se aprecian 174 pozos de gas del lado estadounidense, mientras que del lado mexicano sólo hay 9. En Texas existen 95 mil 14 pozos de gas, que produjeron, en promedio, 21 mil 700 millones de pies cúbicos diarios de gas de todo tipo durante 2011. Del lado mexicano, en los estados de Coahuila, Nuevo León y Tamaulipas, la situación es diferente: aunque en la Cuenca de Burgos, la principal región productora en esas entidades, existen 2 mil 879 pozos de gas, la producción total promedió en 2011 mil 345.3 millones de pies cúbicos diarios. P.C. Estados Unidos, sector energético, gas Rehúyen Pymes entrar a la Bolsa Por César Sánchez Cd. de México México

(09 abril 2012).- A pesar de que 12 mil Pymes tiene las condiciones para entrar a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) y poder financiarse, prefieren la opción de un crédito con una tasa de interés de 12 a 18 por ciento anual. "Piensan que es sólo para empresas grandes, que es complicado y muy caro; tienen miedo a perder el control, lo cual se puede prevenir al colocar sólo un porcentaje del capital", explicó Alfredo Nenclares, subdirector de promoción de emisoras de la Bolsa Mexicana de Valores. Para muchas de estas empresas, una barrera es el costo de los procesos requeridos para colocar en Bolsa. P.C. sistema financiero, pymes, BMV El Universal Supera la crisis sector automotriz Jorge Arturo López Gómez | El Universal La industria automotriz en México se ha consolidado como una de las más sólidas y atractivas para el capital extranjero, colocando al país entre los 10 productores y exportadores más fuertes del mundo y segunda potencia en AL. A pesar del decreto presidencial de 2005 que aprobó la legalización de autos chocolate y la importación de vehículos chatarra que llegaron en racimos desde Estados Unidos, las ventas internas ascendieron. El golpe más fuerte y que no resistieron las ventas, llegó con la crisis global de 2008-2009 cuando se desplomaron a niveles de 1999, pero parecen regresar al alza. P.C. industria automotriz, crisis La furia proteccionista toma a Sudamérica José Vales Corresponsal | El Universal BUENOS AIRES.— Sin reparar en las épocas de vacas flacas, en que la industria automotriz mexicana fue clave para la recuperación de Argentina, la furia proteccionista del gobierno de Cristina Kirchner, recayó ahora en las importaciones de carros mexicanos. Desde hace meses, el ministerio de la Producción argentino evalúa renegociar el acuerdo bilateral automotor, que data de 2002, ante una balanza comercial que desde 2008 beneficia a México. Pero fue la decisión del gobierno de Felipe Calderón de participar, junto a Estados Unidos, China y otros 37 países, de la queja ante la Organización Mundial de Comercio (OMC), contra las trabas que Argentina impone a importaciones, la que aceleró el proceso. “Fue una decisión directa de la presidenta, la de restringir las entradas mexicanas y acelerar las negociaciones, cuando vio quienes habían hecho la presentación” ante la OMC, expresó una fuente gubernamental consultada por EL UNIVERSAL P.C. proteccionismo, industria automotriz, producción, Argentina, comercio Industriales del plástico piden abrir petroquímica La industria del plástico en México demandó al Congreso de la Unión reformas constitucionales para que la iniciativa privada participe en la petroquímica. El presidente de la Asociación Nacional de Industrias del Plástico (Anipac), Eduardo Martínez Hernández, consideró que se requiere que el país sea más abierto en lo que tenga que ver con los temas relacionados al petróleo. Estimó que si el gobierno federal, con las limitaciones que existen en la Constitución, no puede construir una refinería es necesario que permita a la iniciativa privada que invierta sus recursos y participe en el sector. En un comunicado, informó que México no puede seguir importando gasolina y exportando petróleo para que lo regresen en productos terminados y dejar las utilidades en otros países. P.C. industria del plástico, petroquímica Inversión en TIC crecerá 2.5% en 2012 A pesar de que el fortalecimiento del dólar mermó las inversiones en Tecnologías de la Información (TIC) durante 2011, se prevé que este año las empresas del ramo en el mundo reporten un crecimiento en el gasto, aunque menor a lo esperado. De acuerdo con los analistas de Gartner, se estima que en 2012 la cifra llegue a los 3.7 billones de dólares, un aumento de 2.5% respecto al año previo y por debajo de lo pronosticado por la consultora, de 3.7%. Sin embargo, la preocupación sobre la recuperación económica mundial, los problemas de deuda en la eurozona, las dudas sobre el potencial de China y el aumento de los precios del petróleo podría afectar el mercado, dijo el vicepresidente de Investigación de la firma, Richard Gordon. P.C. inversión, tecnología, , TIC Con APPs, mejora la competitividad Ariadna Cruz | El Universal Según datos del Consejo Coordinador Empresarial la iniciativa privada cuenta con una bolsa potencial de recursos superior a los 300 mil millones de pesos para invertir en proyectos de infraestructura derivado de la aprobación de la ley de Asociaciones Público Privadas (APP) que permitirá al país mejorar su competitividad brindando más y mejores servicios a los ciudadanos. Mediante la Ley de APP se impulsarán los Proyectos de Prestación de Servicio (PPS) un modelo de desarrollo de infraestructura sin endeudamiento por parte del gobierno que permite ampliar la cobertura de servicios de acuerdo a la zona, con una mayor eficiencia de recursos y mejor calidad en el servicio, debido a la transferencia de riesgos al sector privado que está mejor preparado para enfrentarlos. Reino Unido es el creador de este concepto que ha realizado 580 contratos por más de 40 mil millones de dólares (mdd), le siguen Alemania y Australia. P.C. Ley de APP, competitividad, inversión, sector privado El Economista México, con inflación de 3.73% en marzo Redacción / El Economista Durante el mes de marzo del 2012 el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) aumentó 0.19% con respecto al mismo mes del 2011, para ubicarse en 3.73% a tasa anual, informó el instituto de estadísticas. En su comunicado mensual, el INEGI afirmó que entre los principales productos con mayor crecimiento durante el mes destaca el jitomate y los servicios aéreos. A su vez y comparado con el mes anterior, la inflación en el país registró un ligero incremento de 0.06 por ciento. La inflación en el mes que se reporta fue resultado de un crecimiento en el índice de precios subyacente de 0.24% y de un descenso de 0.55% en el índice de precios no subyacente. P.C. inflación, INEGI Proteccionismo en Mercosur, un desafío Edmundo Sánchez / El Economista Después de la última reunión ordinaria del Comité de Mercancías de la Organización Mundial de Comercio (OMC), la Cancillería de Argentina ratificó en un comunicado que mantendrá las restricciones al libre comercio que ha venido estableciendo y que han generado la quejas de diversos países, entre ellos México. Además, el gobierno argentino destacó en el mismo comunicado que los miembros del Mercado Común del Sur (Mercosur), Brasil, Uruguay y Paraguay, no apoyaron las críticas que se presentaron contra Argentina en la reunión que tuvieron los miembros de la OMC. Lo anterior ha avivado los temores de que aparezcan más medidas proteccionistas en el Mercosur, dadas las restricciones al libre comercio que han venido estableciendo las dos economías más grandes de aquel bloque aduanero, y el apoyo de sus socios comerciales, Uruguay y Paraguay, que también se caracterizan por fuertes medidas proteccionistas. P.C. MERCOSUR, proteccionismo, libre comercio Dólar descende contra yen presionado por datos de EU Reuters Nueva York - El dólar descendió hasta un mínimo de un mes contra el yen este lunes, mientras los agentes del mercado digerían el significado de los datos oficiales de empleo de Estados Unidos más débiles de lo esperado conocidos el viernes. La divisa estadounidense era afectada por un brusco freno en la creación de empleo del país, que reavivó las expectativas de que la Reserva Federal va a volver a estimular la economía con nuevas medidas de política monetaria. El informe de empleo

también planteó dudas sobre la capacidad de Estados Unidos de tirar del carro de la economía global, dada la crisis de deuda en la zona euro y los persistentes temores a un aterrizaje forzoso de la economía china. P.C. tipo de cambio, dólar, yen La Jornada Con Calderón, a todos los trabajadores les fue mal: Observatorio del Salario Patricia Muñoz Río En este sexenio ha disminuido la contratación de trabajadores “bien pagados”, es decir, de quienes cobran más de cinco minisalaris al día. En cambio, aumentó para los “mal pagados”, los que reciben uno o dos sueldos mínimos por ocho horas de labor. También se elevó la discriminación salarial por género, o sea, del número de trabajadoras que haciendo lo mismo que sus compañeros obtienen un sueldo hasta 50 por ciento menor. Además se deterioró el poder adquisitivo 32 por ciento y las condiciones laborales para los mexicanos empeoraron en términos generales, amén de que se reportó un déficit de 5.5 millones de empleos necesarios para el país. P.C. salarios, empleo, poder adquisitivo, condiciones laborales Los productores independientes generan 55% de la energía del país Israel Rodríguez El desplazamiento de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) por productores particulares extranjeros continúa, y al cierre del primer bimestre de 2012 los productores independientes de energía (PIE) poseen permisos para generar hasta 55 por ciento de la energía total que se consume en el país, en sus diversas modalidades. Hasta el 29 de febrero de 2012 la Comisión Reguladora de Energía (CRE) ha otorgado 670 permisos para PIE, que les permite generar hasta 28 mil 978 megavatios (MW), lo que significa ya 55 por ciento de la energía total producida por la CFE en 2011, que ascendió a 52 mil 511 MW. P.C. sector energético, CFE, producción Menor registro de empresas en primer trimestre de 2012 que al cierre de 2011 Juan Carlos Miranda Hasta el primer trimestre de 2012 el Sistema de Información Empresarial Mexicano (SIEM, base de datos que administra la Secretaría de Economía y a la cual todas las empresas del país están obligadas a registrarse) contabilizó casi 100 mil empresas menos que al cierre de 2011, pese a que en sus reglas de operación se establece que deben renovar su registro obligatoriamente durante en el primer bimestre de cada año. De acuerdo con datos del SIEM, al término del año pasado había 778 mil 564 registros, mientras hasta este domingo sólo se contabilizaban 678 mil 579, es decir, 99 mil 985 establecimientos menos, una caída de 12.8 por ciento. P.C. SIEM, sector empresarial Sube la exportación a EU de autopartes mexicanas Susana González G. Punta de lanza en las exportaciones mexicanas hacia Estados Unidos, la industria automotriz ha resultado fundamental en el alza de las importaciones chinas y las asimetrías de la balanza bilateral. Frente a un mercado de refacciones que crece 10 por ciento cada año y con un parque vehicular nacional de 16 años, seis de cada 10 empresas del sector venden refacciones del país asiático, principalmente partes de motor y eléctricas, advierten Lourdes Álvarez y Liliana Cuadros, especialistas fiscales y en administración, en una investigación difundida por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). P.C. industria automotriz, exportaciones, Estados Unidos El País Rajoy anuncia el recorte de 10.000 millones en educación y sanidad Fernando Garea Madrid 9 ABR 2012 - 18:30 CET 545 El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, ha acelerado las reformas y los recortes con su equipo económico y con los ministros afectados, y planea recortar 10.000 millones de euros, en educación y sanidad. El Ejecutivo lo ha anunciado en una nota de prensa enviada a los medios a las cinco de la tarde. Por eso, el PSOE ha pedido formalmente la comparecencia del presidente en el Congreso para explicar estos nuevos ajustes, porque considera que no es adecuada la vía del anuncio a través de un comunicado. La nota habla de próximas privatizaciones, de cambios en sanidad y de educación y de "mayor racionalización, eliminación de duplicidades y eficiencia en la gestión de los grandes servicios públicos que se pondrán en marcha en este mes". Y cita expresamente la sanidad y la educación para explicar que "el ahorro previsto superará los 10.000 millones de euros". Esta cifra supondría casi el 10% del gasto sanitario total. La Moncloa expresa además su compromiso para cumplir las exigencias de la Unión Europea. P.C. finanzas públicas, privatizaciones, déficit público, recortes presupuestarios Europa, ante el riesgo de “japonización” Alicia González Madrid 8 ABR 2012 - 01:00 CET 4 Los pájaros negros sobrevolaban el pasado fin de semana el elegante hotel Villa d'Este, a orillas del lago Como, en la Lombardía italiana. Los mensajes de los participantes en el Foro Ambrosetti resultaban tremendamente sombríos sobre el futuro de la eurozona. En especial, el del economista jefe de Nomura, Richard Koo, que alertaba del riesgo de que Europa acabe como Japón y de la necesidad de dar marcha atrás con la actual oleada de ajustes. A su lado, negando que ese sea el resultado de las políticas de austeridad, el consejero delegado del Fondo Europeo de Estabilidad Financiera, Christophe Frankel, y el que fuera uno de los halcones más duros del Banco Central Europeo (BCE), Jürgen Stark. Pero los murmullos de los corrillos indicaban que el augurio de Koo no caía en saco roto. P.C. Europa, Japón, crisis